

**PCOP-45/2021 RGEP.357. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración que hace de la situación económica, social y sanitaria de la Comunidad de Madrid.**

Para su formulación, tiene la palabra el señor Serrano.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Señora presidenta, le pregunto por la situación económica y social en la Comunidad de Madrid.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (*Díaz Ayuso.- Desde los escaños.*): Gracias, señor Serrano. La situación, como todo el mundo comprueba y sabe, sigue siendo muy perversa y estamos así en toda Europa y en todo el territorio nacional, con una pandemia que está haciendo un daño enorme. Nosotros estamos buscando la manera de conjugar la salud y la economía. Vuelvo a repetir, y lo haré todas las veces que haga falta, que la salud y la vida son lo más importante, pero tenemos que ser conscientes de que una hecatombe económica causa otros muchos perjuicios, también en la salud de nuestros ciudadanos.

Por eso, lo que vamos a hacer es intensificar nuestras medidas, aunque somos conscientes de que habrá que hacer mucho más. Haremos el esfuerzo que sea necesario. No dudaremos en hacer todo aquello que haga falta para seguir procurando que el virus no se siga expandiendo, pero teniendo en cuenta que no se puede poner el acento y la mirilla solo en según qué sectores, no en la hostelería, no en la restauración y no en los comercios. Hay que hacer medidas entre todos.

Hay que ser consciente de dónde se ha propagado el virus, sobre todo en las Navidades, que ha sido en brotes familiares, en reuniones en domicilios y también por culpa de la cepa británica, que es la que está ahora mismo multiplicando el virus en todo el país. Hemos detectado que hasta el 27 de diciembre el 29 por ciento de los contagios se producían en domicilios, hasta el 3 de enero era el 33 por ciento, pero ya en la semana del 10 de enero era el 57 por ciento. Luego, el Ayuntamiento de Madrid, por su parte, ha detectado 272 fiestas ilegales y se han realizado 4.914 denuncias por fiestas en domicilios. Esto significa que tenemos que hacer un esfuerzo -insisto- entre todos para evitar consecuencias mayores, no solo en la salud, sino también en la economía. Por eso, ya hemos puesto en marcha los macrotest en las universidades. Hemos conseguido que desde la semana del 1 de febrero por fin, ¡por fin!, que los test puedan llegar a todas las farmacias y a las clínicas dentales de la Comunidad de Madrid.

Además, desde la semana que viene los ciudadanos de la comunidad, a través de su tarjeta sanitaria, van a tener los datos de vacunación y podrán llevar encima las pruebas de test, de manera que los ciudadanos que ya estén vacunados -como ya dije en agosto que podía ocurrir, aunque tuve, como siempre, la típica campaña de descrédito- podrán recuperar la normalidad, porque estamos vacunando precisamente para que la gente pueda otra vez salir a la calle y hacerlo con seguridad. Tenemos que ir conjugando toda esta estrategia para que la normalidad llegue lo antes posible y para no seguir perjudicando ni a la salud ni a la economía. También tenemos que estudiar nuevos aforos en la hostelería, a ver de qué manera, si sabemos que en las terrazas y al aire libre el contagio es menor, podemos ir conjugando esos porcentajes de aforos de dentro y fuera.

También necesitamos la ayuda de la Delegación del Gobierno para seguir con las sanciones contra los establecimientos que no cumplan por estas fiestas o botellones y para que podamos restringir la movilidad de manera efectiva en las zonas básicas de salud. Tendremos que fomentar más el teletrabajo y, por supuesto, volver a prohibir los vuelos con aquellos países donde las cepas estén descontroladas, porque en Madrid siempre el contagio entra por el mismo sitio, por el aeropuerto. Por último, ¿transparencia en la vacunación? En lugar de dársela a Andorra, porque estamos en campaña, que nos digan cómo, dónde y cuántas dosis vamos a recibir cada una. Sobre todo, la duda principal que yo tengo es dónde está el Gobierno. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señor Serrano.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidente. Presidenta, señorías, la verdad es que 2021 ha comenzado de manera muy dura para nuestra región; por lo tanto, mis primeras palabras, como las de muchos portavoces, van destinadas a esos cuatro

fallecidos por esa desgraciada explosión en la parroquia de la Virgen de la Paloma. Un golpe a los madrileños, que hemos comenzado un año con una histórica nevada que ha dejado cuantiosos daños en más de 70 municipios de nuestra región, mientras sufrimos, como el resto del país, la tercera ola de esta pandemia contra la que ya llevamos luchando nueve meses; una pandemia cuya más dramática consecuencia es la pérdida de vidas humanas, pero que también está matando los proyectos de miles de familias, autónomos y emprendedores y limitando la capacidad de nuestro país y de nuestra comunidad de recuperarnos social y económicamente.

Por eso, señora presidenta, como usted bien dice, es fundamental conjugar economía y salud, que no quiere decir primar lo uno sobre lo otro. CEIM hoy precisamente calculaba que solo Filomena va a causar un coste de más de 2.200 millones de euros en nuestra región. Eso se suma, además, a las dificultades de nuestros empresarios, emprendedores, comercio, hostelería, servicios, a los que les cuesta más subir la persiana de sus negocios por las mañanas que cerrarla por culpa del COVID.

Y es sorprendente, señorías, por lo tanto, en estas circunstancias, que desde la oposición se les acuse a ustedes, al Gobierno de la Comunidad de Madrid, de laxos por no ser más restrictivos; y sorprende porque donde gobierna la izquierda han cerrado a cal y canto muchos negocios y, aun así, las cifras son peores que en Madrid. Y sorprende precisamente de una izquierda que desde el Gobierno de España ha impedido -ayer mismo- que las comunidades autónomas puedan incluso ser más restrictivas; por lo tanto, ya digo que ese es el papel que ustedes juegan. Y sorprende porque uno de los mecanismos fundamentales van a ser estos fondos europeos, de los que nadie sabía nada hasta hace seis meses, y de repente, hace 48 horas, la ministra de Hacienda convoca para esta tarde la conferencia sectorial para el plan de recuperación, una reunión en la que entre otras cosas, por ejemplo, se va a aprobar un reglamento -¡fíjense en lo que van a hacer!- en el que las comunidades autónomas van a tener los mismos votos que el Gobierno de España y el voto de calidad lo va a tener la ministra de Hacienda. Es decir, si todas las comunidades están en contra de algo de lo que dice el Gobierno, va a hacerse lo que dice el Gobierno. ¿Y saben cómo llaman a eso en el Gobierno de España? ¡Cogobernanza, señorías! ¡Cogobernanza! (*Aplausos*).

¿Pero qué vamos a esperar de una izquierda que ataca al hospital público Isabel Zendal mientras tiene un hospital público nuevo cerrado en Toledo o está hasta ayer haciendo tiendas de campaña junto a un hospital en Valencia? Un Gobierno que, vía Aemet, nos dijo que iban a caer de media 25 centímetros, colapsa Barajas, colapsa Cercanías, cierra la M-40, y la culpa es de Ayuso por no ser previsor. Una izquierda que nos pide que retrasemos la vuelta al colegio y luego nos critica, como han hecho hoy, por habernos retrasado. Una izquierda que criticó que se anunciara desde aquí la posibilidad de hacer un pasaporte COVID y ahora, a través del Gobierno de España, dice que hay que hacer un pasaporte COVID para el turismo.

Miren, señorías, es importante conjugar economía y salud, como están haciendo la señora presidenta y el Gobierno, y desde luego que este grupo parlamentario lo va a hacer. Por eso queremos poner de manifiesto nuestra alegría por medidas como pueden ser ese Plan Vive para

impulsar la economía y la vivienda; y desde luego, pese al ruido, yo les invito, señores del Gobierno, a que sigan en esa línea, porque este grupo parlamentario les va a apoyar, porque es lo que hay que hacer y porque es lo que quiere la mayoría de madrileños. Muchas gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Pasamos a la siguiente pregunta.

**PCOP-63/2021 RGE.589. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Gabilondo Pujol, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración que hace de los recursos de la Comunidad para hacer frente al temporal de nieve y de frío y sus consecuencias.**

A continuación, para la formulación de la siguiente pregunta, tiene la palabra el señor Gabilondo.

El Sr. **GABILONDO PUJOL** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Señora presidenta, ¿qué valoración hace de los recursos de la comunidad para hacer frente al temporal de nieve y frío y sus consecuencias?

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señor Gabilondo. Viendo el resultado final y, sobre todo, el trabajo que han realizado nuestros agentes, nuestro personal al frente de las emergencias de la Comunidad de Madrid dentro de sus competencias autonómicas, lo considero positivo. Y en este punto, también quiero agradecer las llamadas diarias que ha realizado a nuestro Gobierno para interesarse personalmente por la evolución de la borrasca. Gracias.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias. Señor Gabilondo.

El Sr. **GABILONDO PUJOL** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Señora presidenta, la borrasca ha sido especialmente grave al coincidir, además, con la pandemia y sus consecuencias, pero ante una emergencia así, el ordenamiento jurídico es muy claro. El Plan de Inclemencias Invernales podría haber extendido su mapa de riesgo a toda la comunidad, tratando de adelantar a todo el territorio la fase de preemergencia, pero esto no se hizo. Hubo avisos claros de los meteorólogos y con suficiente antelación de la Aemet.

Nombrado un mando único, la comunidad activó el nivel 2 del citado plan el viernes 8 a media mañana; a nuestro juicio, tarde, lo que puede haber conculcado derechos fundamentales de muchos madrileños.

Tras treinta horas ininterrumpidas de nevada, ¿cómo se explica su afirmación de que la nieve nos dirá cómo evolucionan calles y caminos durante el fin de semana? Una reflexión muy